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Интервью на тему дня 

13 февраля в редакции газеты «Магнитогорский рабочий» состоялась пресс-конфе
ренция с первым секретарем областного комитета КПСС, кандидатом в народные депута
ты России, выдвинутым магнитогорцами, А. П. ЛИТОВЧЕНКО. 

На прутом переломе 
Открывая встречу, он ска

зал: 
— Обком партии практи

кует такую форму работы 
для того, чтобы быть как 
можно ближе к людям. Та
кая необходимость сегодня 
есть. В мире, в стране про
исходят сложные, интерес
ные и противоречивые со
бытия. Общественность реа
гирует на них мгновенно и 
неоднюяна ч н о, ра зговоров 
идет много. Очень хотелось 
бы,, чтобы перестройка шла. 
не как попало, а так, как 
нужно нашему народу. Мно
го накопилось в нашем об
ществе проблем. Немало их 
и у нас в области. Ясно, что 
нужны кардинальные,меры. 
Надо менять подходы к ра
боте, наращивать темпы, то
гда и сроки их окончатель
ного решения приблизятся. 
Людям очень хочется» этого. 
Нам с вами надо подходить 
к решению проблем сообща. 
Вы их вскрывайте, форми
руйте общественное мнение, 
а мы со своей стороны бу
дем ставить Задачи перед 
теми хозяйственными орга
нами, которые способны их 
решить. Думаю, сообща де
ло пойдет быстрее. Потому 
мы и общаемся с журнали
стами, чтобы найти точки 
со пр икосновени я. 

— Не могли бы Вы нам 
рассказать о Пленуме, о 
том, что, возможно, не по
пало в печать? • 

— Я сравнивал газетный 
текст с тем, что видел и 
слышал на Пленуме. На мой 
взгляд, не попала в печать 
только работа редакционной 
комиссии, Все остальное 
есть. Даже встреча, которая 
состоялась -уже после Пле
нума, отражена во вчераш
ней «Правде». Подозревать, 
будто что-то из сказанного 
на партийном форуме не 
опубликовано, у меня нет 
оснований. Конечно, в газе
те трудно отразить саму ат
мосферу, настроение Плену
ма. Но даже споры, которые 
происходили в зале во вре
мя выступлений, слово в сло
во отражены в газетах. 

— Многие интересуются 
дальнейшей судьбой райко

мов и производственных 
парткомов. Некоторые пред
лагают убрать их вообще. 
Что Вы думаете по этому 
поводу? 

— Да, такие разговоры 
есть. В платформе КПСС за
писано, что. партия без ап
парата существовать не мо
жет. Однако, он должен 
быть мобильным, высококва
лифицированным, чтобы мог 
обеспечить работу выборно
го органа. Да и количество 
работающих в аппарате 
должно соответствовать" за
дачам, которые стоят перед 
ним. Структурные измене
ния, я думаю, произойти мо
гут и должны. Но ликвиди
ровать в таком большом го
роде, как Магнитогорск, рай
комы и райисполкомы, по 
моему мнению, преждевре
менно. Вряд ли один горком 
или горисполком смогут 
учесть интересы всех ком
мунистов и горожан. Поэто
му решить вопрос: быть или 
не быть райкомам и райис
полкомам должны комму
нисты и жители города. С 
их ликвидацией не нужно 
торопиться. Надо посовето
ваться с людьми. 

— Если взять систему 
ММК, то там такая струк
тура: первичная партийная 
организация, партком пере
дела, а только затем парт
ком комбината. Нужна ли 
такая система с Вашей точ
ки зрения? 

— ;В свое время я был 
секретарем парткома комби
ната. Знаю, что парткомы 
производств создавались, 
что(бы быть поближе к про
изводству. В то время в ря
де цехов не было освобож
денных секретарей партий
ных организаций. Конечно, 
рассчитывать на то, что они 
смогли бы справиться со 
всем объемом работы, было 
бы неправильно. Для того и 
создавались парткомы про
изводств. Они профессио
нально объединяют неболь
шие партийные организации 
цехов. А вот их работу рай" 
кому опекать совершенно 
незачем. С этим бы вполне 
справился партийный коми
тет комбината и сам напря
мую работал бы с горкомом. 

— Сейчас ' в соседней, 
Свердловской области пер
вый секретарь областного 
комитета партии вынужден 
был подать в отставку. Ана
логичные ситуации имели 
место в Волгограде, Но
рильске... Люди так или 
иначе проецируют эти ситу
ации на городскую и област
ную партийные организации. 
Скажите, Вам в связи с 
этим приходилось как-то 
корректировать свою дея
тельность? 

— Не переживать эти 
события нельзя. В то же 
время анализируешь си
туацию и у нас в об
ласти. Конечно,.как всякий 
нормальный человек, соот
ветствующие коррективы в 
свою жизнь вношу. Много 
разговоров сейчас о матобе
спечении * и спецнадбавках. 
Есть слух, что в обкоме су
ществуют специальные и 
продовольственные, и пром-^ 
товарные магазины На са
мом деле их нет. Была в 

[свое время возможность у 
работников обкома в своей 
•столовой взять колбасу, 
конфеты или еще что-то. Но 
в последнее время секрета
ри категорически отказались 
брать что-либо в обкоме 
партии, чтобы никаких раз
говоров об этом не было. 
Появились и другие измене
ния. Было предложение ор
ганизовать на базе санато
рия в Кисегаче реабилита
ционный центр для воинов-
афганцев, инвалидов Отече
ственной войны. У обкома 
партии, кстати, нет ни от
дельной гостиницы, ни пио
нерского лагеря, ни детского 
сада. Не так давно ветера
нам передали гостиницу 
облисполкома. Эти решения 
появились после того, как 
были сделаны соответствую
щие выводы. 

— В Магнитке существу
ет проблема иностранных 
специалистов. На стройках и 
предприятиях города рабо
тают поляки и вьетнамцы. 
Нельзя ли с учетом их зар
платы снабжать город до
полнительными промышлен
ными товарами,* либо соз
дать для них специальные 
магазины? 

—' Вопрос поставлен пра

вильно. Неоднократно мы 
обращались к правительству 
с просьбой дать дополни
тельные фонды для обеспе
чения иностранных специа
листов. Может быть, дейст
вительно правильна мысль 
о том, чтобы создать для 
них специальный магазин, 
где они могли бы отова
рить те деньги, которые за
работали. Конечно, с выде
лением дополнительных фон
дов, а не за счет фондов, 
выделяемых Магнитогороку. 
Думаю, такой вопрос право
мерно поставить перед пра
вительством и ЦК КПСС. И 
если мне избиратели ока
жут доверие, то я поставлю 
его в рамках депутатских 
полномочий. 

— Алексей Потапович, 
прежде чем стать первым 
секретарем обкома, Вы стоя
ли во главе партийной орга
низации металлургов. Про
шло время. Как Вы сейчас 
оцениваете партийную орга
низацию комбината? 

— Вчера начал встречу с 
избирателями с посещения 
коллектива второго марте
новского цеха и получил 
большое удовлетворение, за
ряд на весь день. Хороший, 
здоровый коллектив, народ 
собирается перед сменой, 
серьезные разговоры, серьез

ные вопросы. К сожалению, 
не удалось подольше побе
седовать. Я так понимаю, 
если коллектив выполняет 
задачи, которые стоят сегод
ня, если он правильно ори
ентируется и правильно ста
вит вопросы, которые нужно 
решать, то и работа партий
ной организации в этом кол
лективе поставлена хорошо. 

— Вы были директором 
крупного Челябинского пред
приятия. Зачем Вам пона
добилось вернуться на пар
тийную работу? 

— Я для себя не ставил 
цели стать профессиональ
ным партийным работником. 
Поэтому не кончал ни ака
демию, ни высшую партий
ную школу. И когда встал 
вопрос о втором секретаре 
обкома и мне предложили 
эту работу, то для меня это 
было большой неожида шю-
стью. Я согласился выста
вить свою кандидатуру, по
скольку считал: раз имею 
партийный билет, то не впра
ве отказываться. Нельзя 
было бы в трудный для пар
тии момент уйти в сторону, 
пригнуться под•обстрелом 
пониже, чтоб не зацепило. 
Вот и стал секретарем, хотя 
ни о какой карьере не меч
таю и не мечтал. Считаю, 

'своим долгом выполнить по
ручение коммунистов. 

В ходе встречи А. П. Литовченко ответил и на дру
гие вопросы журналистов. В беседе приняли участие 
первый секретарь ГК КПСС В. М. Рябков. В заключе
ние состоялся свободный обмен мнениями по острым 
проблемам нашего общества.-

Записал В. СОКОЛОВ. 

Сегодня в Москве начинается съезд комсомольских организаций РСФСР 

Звоните в столицу нашему делегату 

На съезде комсомольских 
организаций России комсо
мольцев комбината представ
ляет Игорь ЧУМИЧЕВ -
зам. секретаря комитета 
ВЛКСМ комбината. 

IX Пленум ЦК ВЛКСМ принял 
решение созвать съезд комсомоль
ских организаций РСФСР 15—18 
февраля 1990 года в г. Москве. 

Предусмотрена возможность прове
дения съезда в два этапа. Заключи
тельный, состоится после XXI съезда 
ВЛКСМ. Организационное обеспече
ние подготовки и проведения съезда 
комсомольских организаций РСФСР 
возложено на оргкомитет съезда. 

Регистрация делегатов проведена 
И—13 февраля с. г. Организованы 
экскурсионная и культурная прог
раммы. 

Итак, сегодня, 15 февраля, в 10.00 
в Москве начинается съезд комсо
мольских организаций РСФСР. 

Комсомольскую организацию Орд
жоникидзевского района Магнитогор

ска на съезде представляет Игорь Чу-
мичев --- заместитель секретаря коми
тета комсомола ММК по идеологии. 

Вы желаете получить комментарий 
«из первых рук»?- А может быть, вы 
хотите поддержать своего делегата 
добрым словом? Тогда для самых ак
тивных, нетерпеливых и самых заин
тересованных, другими словами, для 
всех, всех, всех мы сообщаем номер 
телефона Игоря в гостинице «Орле-4 

нок» — 939-85-48. 
Смело задавайте любые вопросы. 
Помните! «Свой человек» на съезде 

комсомольских Организаций "России— 
это... 

счастливая случайность, дающая 
право посмотреть на съезд глазами 
делегата! 

полная (без вырезок) и своевремен

ная (с учетом каждодневного полу
чения вами вчерашнего, а' потому уже 
архивного номера «Комсомольской 
правды») информированность обо 
всем происходящем! 

уникальная возможность не выхо
дя из магнитогорской телефонной« 
будки.влиять на ход событий и ха
рактер решений во всевозможных ре
золюциях, Принимаемых в Москве! 

Нужен ли нам РЛКСМ? Какие ре
шения примет съезд? 

Как ты относишься к идее соз
дания Российского ЛKGM? 

' Ответы секретаря комсомольской 
организации КХП ММК, кандидата в 
депутаты Орджоникидзевского райсо
вета Виктора Лабырина читайте на 
2-й стр. 

Репортерская 
хроника 

У домешцинов -

новоселья 
48 квартир получили в 

только что построенном 
доме по улице Уральской 
доменщики комбината. 
Жилье металлурги пост
роили своими силами, в 
долю на паевых началах 
вошли трудящиеся до
менного цеха и цехов 
главного энергетика. 
• С октября 1988 года 
им пришлось на время 
переквалифицироваться в 
плотников, монтажников, 
отделочников, каменщи
ков. Зато завтра они вер
нутся на свои постоянные 
рабочие места с чувст
вом большого удовлетво
рения: их семьи обеспе
чены жильем. На славу 
потрудились ребята: пре
тензий к качеству прием : 

ная комиссия не имела. 

Ситуация 

тревожная 
Положение с металло

ломом в мартеновских 
цехах комбината остает
ся чрезвычайно напря
женным. Лом поступает 
с большими перебоями и 
отставанием. На 12 фев
раля долг по поступле
нию от поставщиков сос
тавил 12000 тони, а по 
отгрузке — 41)000 тонн. 
Утвердившийся в послед
нее время постоянный го
лод мартенов на метал
лический лом заставляет 
использовать его прямо с 
колес, не давая возмож
ности сделать запасы в 
копровых цехах. 

Это тревожное положе
ние заставило по-серьез
ному отнестись к своим 
обязательствам по сдаче 
вторичного лома в цехах 
•комбината: почти повсе
местно план по отгрузке 
выполняется. Важно не 
сбавлять темпов и впредь. 

В подарок — 

чайник 

расписной 
Отрадно, что програм

ма «Забота» на комбина
те получает все большее 
развитие. На днях адми
нистрация и профком вы
делили для подопечных 
службы социальной помо
щи эмалированную посу
ду. 25 расписных чайни
ков и столько же каст
рюль распределены среди 
пенсионеров, бывших ра
ботников комбината. 

Родные напевы 

Недавно концертная 
бригада татаро-башкир
ского народного театра 
Дворца культуры и тех
ники комбината побыва
ла в гостях у жителей 
деревни Ташбулатово Аб-
зелиловского района. 
Концертная программа, 
которую представили са
модеятельные артисты, 
была посвящена 45-летию 
Победы. 


